

A los católicos españoles

El ejemplo de los católicos italianos

Publicamos en esta primera columna, lugar preferente del periódico, un interesante artículo de nuestro colaborador «Eugenio» sobre el programa del nuevo «Partido Popular Italiano»...

El programa es vastísimo. Seguramente los católicos italianos extraerán de él un programa mínimo, inmediatamente realizable, y así irán escalonando sus amplias y renovadoras aspiraciones...

Observamos, también, con tristeza, que los católicos de esos países están mucho más adelantados que los de España. A nadie ha de extrañar, porque aquí hemos perdido un tiempo precioso...

El nuevo partido político que aun no hace quince días se formó en Italia no lleva en su denominación, tal vez por razón de táctica, el apelativo de «católico»...

«I. Integridad de la familia. Defensa de la misma contra todas las formas de disolución y corrupción. Tutela de la moralidad pública, asistencia y protección de la infancia, investigación de la paternidad.»

Un programa político

IV. Legislación social nacional e internacional que garantice el pleno derecho al trabajo y regule su duración, el salario y la higiene. Desarrollo del probivirato y arbitraje para los conflictos, aun colectivos, del trabajo industrial y agrícola.

V. Organización de todas las capacidades productivas de la nación, con utilización de las fuerzas hidroeléctricas y mineras, con la industrialización de los servicios generales y locales.

VI. Libertad y autonomía de las entidades públicas locales. Reconocimiento de las funciones propias del Municipio, de la provincia y de la región, en relación con las tradiciones de la Nación y con las necesidades del desarrollo de la vida local.

VII. Reorganización de la beneficencia y asistencia pública hacia formas de provisión social. Respeto a la libertad de las iniciativas y de las instituciones privadas de beneficencia y asistencia.

VIII. Libertad e independencia de la Iglesia en el pleno ejercicio de su magisterio espiritual. Libertad y respeto de la conciencia cristiana, considerada como fundamento y defensa de la vida de la Nación, de las

libertades populares y de las ascendentes conquistadas de la civilización del mundo.

IX. Reforma tributaria general y local sobre la base del impuesto progresivo global, con la exención de las cuotas mínimas.

X. Reforma electoral política, con el colegio plurinominal de ancha base y representación proporcional. Voto femenino. Senado electivo, con prevalente representación de los Cuerpos de la Nación.

XI. Defensa nacional. Tutela y valoración de la emigración italiana. Exteras de influencia para el desarrollo comercial del país. Política colonial relacionada con los intereses de la Nación e inspirada en un programa de progresiva civilización.

XII. Sociedad de las Naciones, con los corolarios que se derivan de una organización jurídica de la vida internacional; arbitraje, abolición de los Tratados secretos y del servicio obligatorio. Desarme universal.

Además del manifiesto y del programa, publicó la Comisión provisional el Estatuto del nuevo partido.

El «Osservatore Romano» publicó también dicho programa y manifiesto, y en el mismo número trae una carta del Papa al presidente de la Unión Popular, en la cual, contestando a la felicitación de dicho presidente, dice el Cardenal Garruti, secretario de Estado de Su Santidad: «El augusto Pontífice, en tanto que con paternal satisfacción saluda a los miembros de la Unión Popular entre los católicos de Italia, como otros tantos devotos cooperadores suyos y factores poderosos de la renovación religiosa y moral del pueblo italiano, les complace en enviarles, como señal tangible de su particular benevolencia, a todos los socios, y en especial al señor conde, su benemérito presidente, con todo su corazón, la deseada bendición apostólica.»

La estrechez del espacio no nos permite dar hoy detalles del recibimiento que al Partido Popular Italiano han hecho la Prensa, los partidos, los socialistas; su significación en la futura política italiana y los comentarios de tirios y troyanos.

En otra crónica volveremos sobre el asunto.

EUGENIO

LO DEL DIA

El problema catalanista

No parece muy aventurado esperar que el problema autonómico haya entrado en vías de solución, al menos en lo relativo a la cuestión de procedimiento, de orden del debate, que los catalanistas hacían casi decisiva.

Pues bien: la buena voluntad y transigente espíritu de que, en esta cuestión, está dando el Gobierno pruebas tan relevantes, ha facilitado la realización de una fórmula digna que, a lo que parece, también satisface a los catalanes. Y es ésta:

El diputado liberal Sr. Sasa, catalán, político prestigioso, que supo demostrar en alguna ocasión, la rectitud de su espíritu, su bien probado amor a Cataluña y en estas columnas le tributamos el debido elogio, ha accedido a formar parte de la Comisión dictaminadora en el proyecto de Autonomía, con gran satisfacción de los catalanistas.

Estas noticias nos autorizan a esperar que también acaten los regionalistas las demás modificaciones que el Parlamento vote. Si así es, a los temperamentos de violencia y rebeldía sucederán los de cordialidad y mutua inteligencia, los únicos que convienen al bien de España y al bien de Cataluña.

¡Ojalá se confirme nuestra esperanza!

El peligro agrario

Publicamos en tercera plana un interesante artículo, primero de una serie, que nos envía el Sr. D. Luis Díez del Corral. Este amigo nuestro es vicepresidente de la Confederación Nacional Católico-Agraria y presidente de la Federación de la Rioja, una de las mejor organizadas, de las de situación económica más próspera y de las que más intensamente cumplen la misión de saneamiento moral, propia de estas entidades.

El Sr. Díez del Corral viene de los campos de Córdoba, en los que está realizando una apostólica propaganda sindical: va a Bilbao para ocuparse en otros importantes asuntos de la Confederación, y muy pronto volverá a Andalucía, donde proseguirá su benemérita labor.

La representación proporcional

El sistema electoral de representación proporcional, modelo beige—divulgado y defendido por EL DEBATE—, va extendiéndose por todas las naciones europeas. También en Alemania, en las recientes elecciones generales, se ha usado este procedimiento.

También España debe implantarla, y no por afán de novedad ni por prurito de imitar al extranjero. Es el sistema electoral más justo y, a nuestro juicio, el único medio de purificar el sufragio, de conseguir que la representación electoral sea una verdad y no una ficción corrupta y corruptora, de combatir con eficacia la compra de votos y de derribar al caciquismo.

No sólo los partidos de derecha, cuantos reúnen en sus filas grandes masas de opinión, deben esforzarse por que en España esté pronto en las leyes el sistema de representación proporcional.

LOS APOSTOLES DEL BIEN

UN TRIUNFO EN ARCHIDONA

ARCHIDONA 30.—El mitin celebrado anoche por los propagandistas católicos estuvo concurridísimo, a pesar de las grandes dificultades con que se tropezó, por estar este pueblo agitado por enconadas luchas políticas.

Hizo uso de la palabra el Sr. Requejo, que logró adueñarse de auditorio a las primeras frases. Fustigó energicamente a los propietarios que abandonan sus propiedades agrícolas para dedicarse a la política estéril, y la pasividad de los obreros ante problemas tan importantes como éstos.

El orador fué muy ovacionado. Allí mismo se fundó un Sindicato Católico y una Caja de Ahorros, con un capital de varios miles de pesetas, y se han inscrito gran número de socios.

EN TOLEDO

Gran mitin de afirmación católico-patriótica

TOLEDO 30.—El próximo domingo celebrará un importante mitin de afirmación católico-patriótica, que ha despertado, a su solo anuncio, gran entusiasmo.

Se acentúan las disensiones aliadas

Australia é Inglaterra, contra Japón

ALEMANIA.—Algunos periódicos aseguran que el Príncipe Max de Baden será elegido Presidente de la República (Amsterdam). Cuatrocientos sesenta y siete Consejos populares han publicado un llamamiento invitando al pueblo a unirse en una Asociación que lleve a todas las esferas sociales la educación política y el amor al prójimo (Nauen).

LOS MONARQUICOS OCUPAN GUARDA

Una columna realista avanza hacia el Sur

DE PORTUGAL. Conquista de Guarda. La Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos ha recogido el siguiente telegrama de su estación de Finisterre: «FINISTERRE 29 (2.30).—La estación de Oporto comunica a C. Q. lo siguiente: No tengo fuerzas para socorrer el movimiento realista en todo el país, el Gobierno republicano da noticias absolutamente falsas.

El ex diputado D. Celerino Cândido envió una carta de rectificación, pues D. Luis de Magalhães, a quien se alude, no estuvo aquí emigrado. En vista de que el diario no ha publicado la carta de rectificación, el Sr. Cândido lo ha llevado a los Tribunales de Justicia.

Triunfo monárquico. VIGO 30.—El ministro del Gobierno de Oporto ha dado las siguientes noticias: «Aunque, por precaución, no podamos decir dónde se encuentran las tropas de la columna monárquica, podemos afirmar que ayer sostuvo la Infantería un combate victorioso; fueron atacadas por los republicanos por retaguardia, pero como el ataque estaba previsto, fueron rechazados los republicanos, quedando parte aniquilados y parte prisioneros.

No hay peligro en Oporto. VIGO 30.—El 1.º de Febrero, fecha del aniversario del asesinato del Rey Carlos y del Príncipe Luis Pelop, se celebrarán en Oporto solemnes horas fúnebres.

Inseguridad en Lisboa. BADAJOZ 30.—Un monárquico fugitivo de Lisboa asegura que empiezan ya a notarse en aquella capital los efectos de haber sido libertados los presos por delitos comunes, que los democráticos, dueños de la situación, han ido echando a las calles.

Costa, optimista. PARIS 29.—Alfonso Costa nos ha hecho las siguientes declaraciones a propósito de los acontecimientos de Portugal: «La marcha que toman los acontecimientos en la nación portuguesa no puede por menos de satisfacerme como portugués y como republicano. Las masas populares, en las que siempre tuve inquebrantable confianza, han manifestado clara y repetidamente su voluntad de conservar la república.

530 detenidos. LISBOA 29.—En diferentes prisiones militares de la capital se hallan detenidos los siguientes revoltosos monárquicos, hechos presos por las tropas fieles durante el asalto de la casa de Monsanto: 500 soldados y cabos; 12 sargentos, 12 policías, dos oficiales, cinco segundos tenientes, un teniente, dos capitanes, un teniente coronel y además, todos los caballos del movimiento de Lisboa.

Continúa la discusión de los Presupuestos. Una interpelación al Congreso sobre el aumento de tarifas ferroviarias.—Empieza a discutirse en el Senado el proyecto de ferrocarril de Algeciras a la frontera: los Sres. Allendegalar y Garriga consuman turnos en contra.

híridas de bala que recibió durante el asalto de sierra Monsanto.

VIGO 30.—De Tuy, ha salido para Madrid el ministro de Negocios Extranjeros de la Junta gubernativa de Oporto.

Auxilios yanquis?

LISBOA 30.—Los Estados Unidos han ofrecido al Gobierno de Portugal los cañones y accesorios que tienen los americanos en la base naval de Ponta Delgada.

LISBOA 29.—Un periódico de la tarde dice que, habiéndose tenido conocimiento de que ha quedado disuelta la Junta gubernativa, retrocediendo los revoltosos, muchos de los cuales se han refugiado en España, Ayres, Orueillas, Azevedo, Cocetinho y Silva Ramos han sido conducidos a la fortaleza de San Julián de Barra, quedando presos en el puente de Monsanto 80 oficiales, varios sargentos y numerosos paisanos.

LISBOA 30 (m).—El Consejo de ministros ha facilitado nota oficiosa de la reunión de esta noche.

LONDRES 30.—El célebre periodista inglés, colaborador del «Daily Telegraph», doctor Dillon, telegrafía de París a este periódico: «Los monárquicos portugueses atribuyen la reciente insurrección a la acción de los demagogos, cuyo plan era desacreditar al partido monárquico.

Sidónio Pass—dice—era un republicano patriota, que quería purgar al país de una corrupción que, bajo la forma de un régimen democrático extremo, arruinaba a la nación. Había llegado la hora de triunfar cuando fuere asesinado Pass. Los carbonarios organizaron un movimiento monárquico, cuyo fracaso era inevitable, y debía llevar a los demagogos al Poder.

El doctor Dillon reproduce estas líneas en su opinión; pero añade: «Estoy convencido de que ni Don Manuel ni su representante en Portugal, a los cuales personalmente conozco, y de cuyas opiniones estoy enterado, no han tenido la menor participación en el reciente levantamiento.»

EN SEGUNDA PLANA

«VIEJAS LEYES»

comedia en tres actos, en prosa, original de D. José Tallacche y D. Antonio Navarro.

por Rafael ROTLLAN

EN TERCERA PLANA

CRONICA EXTERIOR

por ARMANDO GUERRA

«DE PELO EN PECHO»

(Histórico) por J. F. MUÑOZ PABON

ACCION SOCIAL AGRARIA

Exito de la Propaganda en Andalucía

La lucha contra los propagadores del odio.

NOBLEZA

por EL MARQUES DE LOZOYA

EN CUARTA PLANA

NOTAS POLITICAS

Una fórmula para resolver el pleito catalanista

El Estatuto de la Mancomunidad, voto particular al dictamen sobre el proyecto de Autonomía.—Comisiones de vascos y navarros informan ante la Comisión dictaminadora.

EN QUINTA PLANA

SESIONES DE CORTES

Continúa la discusión de los Presupuestos

OTRO DEBATE SOBRE LA CUESTION DE LAS COLONIAS

George no abandona París.-Fórmulas de Wilson y del jefe del Gobierno inglés.-La Prensa británica, contra la entrega a la Liga de Naciones.-Alemania será convocada cuando los aliados estén de acuerdo

BERNA 30.-Comunican de Berlín que el Gobierno ha decidido ya definitivamente la composición de la Delegación que Alemania enviará a la Conferencia de la Paz...

PARIS 30.-M. André Tardieu, que recibió esta mañana a los periodistas en el Quai d'Orsay, respondió a una pregunta que le hizo uno de éstos:

Los aliados no convocarán a los alemanes hasta que no hayan llegado a un acuerdo completo sobre el conjunto de las cláusulas del Tratado de Paz...

No se extremarán las peticiones contra Alemania

LONDRES 30.-El correspondiente del «Evening Standard» en París cree saber que la Conferencia no tiene el propósito de hacer pagar a Alemania todo el coste de la guerra...

RUSSIA No irán representantes siberianos a la isla de los Príncipes

PARIS 30.-El Gobierno de Arkhangel, contestando al Mensaje de las potencias de la Entente invitando a todos los Gobiernos rusos a celebrar una entrevista con los representantes de los aliados en la Isla de los Príncipes...

POLONIA El tema abordado ayer en la Conferencia, referente a Polonia, fué en extremo importante.

Los términos del problema son los siguientes: o bien Polonia vendrá a ser entre Rusia y Alemania un Estado fuerte y ordenado, en cuyo caso será llamado a hacer, con el apoyo aliado, un papel importante para el mantenimiento de la paz en Europa central...

La Conferencia no ha resuelto la cuestión de la salida de Dantzig hacia el Báltico, en favor de Polonia. Tal solución exigiría la anexión a Polonia de varios millones de alemanes, anexión lamentable desde todos los puntos de vista...

Los polacos reivindicaban este distrito, porque el 55 por 100 de los habitantes son de raza polaca. Los checos, por su parte, lo necesitaban, a causa del carbón que produce y que es indispensable para su industria...

La Conferencia desea que, esta divergencia sea zanjada inmediatamente.

Esta mañana los delegados polaco y checo, Hranacz y Benes, celebraron una reunión especial con los delegados de las potencias aliadas que deben marchar a Polonia.

Existen impresiones de que reina un espíritu conciliador entre polacos y checos, y que será fácil llegar a un acuerdo.

PARIS 30.-En la sesión de la tarde, la Delegación checoslovaca, formada por Hranacz y Benes, expuso su punto de vista acerca del control industrial de Silesia, intermedio entre Bohemia y Polonia.

La próxima reunión se verificará mañana.

LA SILESSIA La Prensa inglesa, contra la administración de las colonias alemanas por la Liga de Naciones

LONDRES 30.-Respecto a la proposición de que sea la Liga de las Naciones la que administre las colonias alemanas, escribe el «Morning Post»:

«Si los delegados británicos aceptaran esta proposición, no solamente traicionarían los intereses que les están confiados, sino que, además, sembrarían el descontento, tan vivo como en las colonias, que de él podría resultar la disolución del Imperio...»

La Conferencia de la Paz

acta caduca desde el 14 de Agosto de 1917, fecha de la declaración de guerra de la China a los Imperios centrales...

PARIS 30.-El Consejo de los diez discutió ayer extensamente, y con animación, la cuestión de las colonias.

El Japón tuvo ocasión de intervenir varias veces, y sus delegados lo hicieron con un espíritu de dación, que no permite dudar alguna acerca de las ambiciones de los japoneses en el Pacífico...

En la cuestión del Pacífico, los delegados ingleses y los de los dominios intervinieron en nombre de Australia, que es opuesta a la interpretación japonesa.

El Sr. Lloyd George debía aportar una contraproposición; pero su trabajo no pudo estar terminado a tiempo...

Se sabe asimismo que el Presidente Wilson había preparado, por su parte, una nota sobre la cuestión colonial, pues los Estados Unidos tienen el mayor interés en que la cuestión del Pacífico sea arreglada de cierta forma.

PARIS 30.-El Consejo de los diez se ha reunido esta mañana en el Quai d'Orsay y ha continuado la discusión colonial.

El conde Bonin Longare, embajador de Italia, asistió a esta reunión.

La cuestión general de principio estuvo ordenada en el orden del día, a causa de la resolución del Gabinete imperial británico...

Greeno, que Lloyd George hizo una declaración sobre el establecimiento del estatuto de las colonias alemanas...

La reunión ha continuado esta tarde.

En Inglaterra

MOTINES EN GLASGOW Y CLYDE Amenazas a las autoridades.-Se dificulta la desmovilización.-El ministro de Trabajo quiere que el licenciamiento no sea tan rápido

LONDRES 30.-La Agencia Reuters dice que si la piza con que se procede a la desmovilización continúa, para fines de este mes habrá desmovilizado, por lo menos, un millón de hombres...

Hay curiosidad mezclada de inquietud por saber si la industria podrá absorber un número tan grande de hombres...

La huelga de Glasgow

LONDRES 30.-La situación obrera mejora ligeramente. En Glasgow, los delegados huelguistas lograron decidir al alcalde que telegrafiará a Lloyd George...

Todo el personal de transportes trabajó durante la noche del martes y todo el día del miércoles para arreglar las dificultades...

Se decretará el trabajo obligatorio

La sublevación de Wilhelmshaven, sofocada.-Se convoca una Conferencia de obreros y soldados en Hamburgo

NAUEN 30.-Según la ley Electoral, los elegidos están obligados a declarar por escrito en el plazo de una semana si aceptan o no la elección.

COPENHAGUE 30.-El Consejo de obreros y soldados, diciéndose ayudados por 12 Cuerpos de ejército, han pedido al Gobierno la convocatoria de una Conferencia de Estado.

Se decretará el trabajo obligatorio

BERNA 30.-El «Lokal Anzeiger» dice que el Gobierno de Berlín tiene el propósito de publicar en breve un decreto declarando obligatorio el trabajo en Alemania.

El levantamiento espartaquista de Wilhelmshaven

NAUEN 30.-Ha sido sofocado totalmente el levantamiento espartaquista en Wilhelmshaven. Los acontecimientos fueron los siguientes:

«Fabiola»: a diario: ZARZUELA Polé 1.ª Jornada :: Blanco Trágico ROYALTY ZARZUELA

Una derrota en el Dniepper

No irán a la isla de los Príncipes

PARIS 30.-De Estocolmo dicen al «Echo de París» que Trotsky ha avisado radiotelegráficamente a su ejército que la proposición de la Entente para celebrar una reunión en Prinkipo testimoniaba solamente la debilidad de los aliados...

LONDRES 30.-Noticias de Berlín dicen que el tercer, cuarto y quinto ejército bolchevista han sido totalmente derrotados cerca de Perm.

Los restos de esta fuerza se han dispersado en distintas direcciones.

Los bolchevistas derrotados huyen hacia Dn eper

LONDRES 30.-Radiograma de Rusia, recogido por el Almirantazgo: «Operaciones militares en Ucrania: En dirección de Nromantshov, hemos ocupado la estación de Lestchivovka...

LA EMIGRACION DOCE OBREROS AHOGADOS

IRUN 30.-Durante la pasada madrugada, cerca de Fuenterrabía, naufragó una lancha con veinte obreros españoles...

SAN SEBASTIAN 30.-Anoche llegaron a Irún 21 obreros, que se aporaron en la estación de Ventas y se alojaron en casa del redactor Livino Brit, el que ya en más de una ocasión ha sido multado por el gobernador.

Los padres de Vicente Santamarina, que iba también en la lancha, fué uno de los siete que se salvaron.

IRUN 30.-Los ocho obreros restantes que iban en la lancha, se salvaron a nado. El barquero ha desaparecido, suponiéndose que se haya internado en Francia.

Muere el barón de Rothschild

PARIS 30.-Ha muerto el barón Lambert Rothschild. Estaba de paso en París, de donde debía trasladarse a Bruselas para asumir la dirección de la sucursal del Banco que lleva su nombre.

EN ALEMANIA

Se decretará el trabajo obligatorio

COPENHAGUE 30.-El Consejo de obreros y soldados, diciéndose ayudados por 12 Cuerpos de ejército, han pedido al Gobierno la convocatoria de una Conferencia de Estado.

Se decretará el trabajo obligatorio

BERNA 30.-El «Lokal Anzeiger» dice que el Gobierno de Berlín tiene el propósito de publicar en breve un decreto declarando obligatorio el trabajo en Alemania.

El levantamiento espartaquista de Wilhelmshaven

NAUEN 30.-Ha sido sofocado totalmente el levantamiento espartaquista en Wilhelmshaven. Los acontecimientos fueron los siguientes:

Los lunces llegaron comunistas y ocuparon edificios públicos, sacando 40.000 marcos del Banco Nacional. Además, negaron la devolución de esta cantidad...

En negociaciones que se establecieron se mostraron los comunistas dispuestos a entregar, a las siete de la noche, el dinero robado, para que fuera devuelto al Banco...

En las días posteriores menguó el movimiento huelguista, pudiendo restablecerse el orden. Algunos comités municipales siguen trabajando. Exigen la creación de una milicia burguesa, como protección contra demagogos y rebobes de propiedad particular...

ULTIMA HORA Gran combate entre realistas y republicanos

Paiva Couceiro dirige la operación.-La columna que opera al Norte sigue avanzando

DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL, SR. SISO CATEIRO

OPORTO 30 (18.30): recibido en esta Redacción el 31, a las 2.-Librase desde ayer un encarnizado combate en la línea del río Vouga.

Las impresiones que se reciben son optimistas. Dicese que llegaron a Aveiro buques de guerra portugueses.

Está a la vista de Oporto un buque de guerra inglés. La columna monárquica que opera al Norte, prosigue, con éxito creciente, su marcha victoriosa.

NAEN 30.-El Gobierno nacional acaba de publicar un proyecto de ley sobre los poderes provisionales del Gobierno, según resultó de las deliberaciones de Comisiones federales...

«La Asamblea nacional constituyente tiene la misión de decidir sobre la futura Constitución nacional y urgentes leyes nacionales. El Comité federal será constituido por un Consejo de Estados, en que cada Estado libre alemán tiene un voto, por lo menos. Los gran-

criticas teatrales

«VIEJAS LEYES»

comedia en tres actos, en prosa, original de D. José Tellaache y D. Antonio Navarro

Las viejas leyes a que aluden los señores Tellaache y Navarro, leyes injustas, leyes tiránicas, leyes crueles, no existen. Los autores de la obra, aplaudida ayer, con simpática exaltación quiéscosa, han confundido inconfundibles rebafos de carneros con ejércitos de gigantes desahogados...

Los autores de la obra, aplaudida ayer, con simpática exaltación quiéscosa, han confundido inconfundibles rebafos de carneros con ejércitos de gigantes desahogados...

El padre de Vicente Santamarina, que iba también en la lancha, fué uno de los siete que se salvaron.

IRUN 30.-Los ocho obreros restantes que iban en la lancha, se salvaron a nado. El barquero ha desaparecido, suponiéndose que se haya internado en Francia.

Muere el barón de Rothschild

PARIS 30.-Ha muerto el barón Lambert Rothschild. Estaba de paso en París, de donde debía trasladarse a Bruselas para asumir la dirección de la sucursal del Banco que lleva su nombre.

EN ALEMANIA

Se decretará el trabajo obligatorio

COPENHAGUE 30.-El Consejo de obreros y soldados, diciéndose ayudados por 12 Cuerpos de ejército, han pedido al Gobierno la convocatoria de una Conferencia de Estado.

Se decretará el trabajo obligatorio

BERNA 30.-El «Lokal Anzeiger» dice que el Gobierno de Berlín tiene el propósito de publicar en breve un decreto declarando obligatorio el trabajo en Alemania.

El levantamiento espartaquista de Wilhelmshaven

NAUEN 30.-Ha sido sofocado totalmente el levantamiento espartaquista en Wilhelmshaven. Los acontecimientos fueron los siguientes:

Los lunces llegaron comunistas y ocuparon edificios públicos, sacando 40.000 marcos del Banco Nacional. Además, negaron la devolución de esta cantidad...

En negociaciones que se establecieron se mostraron los comunistas dispuestos a entregar, a las siete de la noche, el dinero robado, para que fuera devuelto al Banco...

En las días posteriores menguó el movimiento huelguista, pudiendo restablecerse el orden. Algunos comités municipales siguen trabajando. Exigen la creación de una milicia burguesa, como protección contra demagogos y rebobes de propiedad particular...

ULTIMA HORA

Gran combate entre realistas y republicanos

Paiva Couceiro dirige la operación.-La columna que opera al Norte sigue avanzando

DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL, SR. SISO CATEIRO

OPORTO 30 (18.30): recibido en esta Redacción el 31, a las 2.-Librase desde ayer un encarnizado combate en la línea del río Vouga.

Las impresiones que se reciben son optimistas. Dicese que llegaron a Aveiro buques de guerra portugueses.

Está a la vista de Oporto un buque de guerra inglés. La columna monárquica que opera al Norte, prosigue, con éxito creciente, su marcha victoriosa.

NAEN 30.-El Gobierno nacional acaba de publicar un proyecto de ley sobre los poderes provisionales del Gobierno, según resultó de las deliberaciones de Comisiones federales...

«La Asamblea nacional constituyente tiene la misión de decidir sobre la futura Constitución nacional y urgentes leyes nacionales. El Comité federal será constituido por un Consejo de Estados, en que cada Estado libre alemán tiene un voto, por lo menos. Los gran-

criticas teatrales

«VIEJAS LEYES»

comedia en tres actos, en prosa, original de D. José Tellaache y D. Antonio Navarro

Las viejas leyes a que aluden los señores Tellaache y Navarro, leyes injustas, leyes tiránicas, leyes crueles, no existen. Los autores de la obra, aplaudida ayer, con simpática exaltación quiéscosa, han confundido inconfundibles rebafos de carneros con ejércitos de gigantes desahogados...

Los autores de la obra, aplaudida ayer, con simpática exaltación quiéscosa, han confundido inconfundibles rebafos de carneros con ejércitos de gigantes desahogados...

El padre de Vicente Santamarina, que iba también en la lancha, fué uno de los siete que se salvaron.

IRUN 30.-Los ocho obreros restantes que iban en la lancha, se salvaron a nado. El barquero ha desaparecido, suponiéndose que se haya internado en Francia.

Muere el barón de Rothschild

PARIS 30.-Ha muerto el barón Lambert Rothschild. Estaba de paso en París, de donde debía trasladarse a Bruselas para asumir la dirección de la sucursal del Banco que lleva su nombre.

EN ALEMANIA

Se decretará el trabajo obligatorio

COPENHAGUE 30.-El Consejo de obreros y soldados, diciéndose ayudados por 12 Cuerpos de ejército, han pedido al Gobierno la convocatoria de una Conferencia de Estado.

Se decretará el trabajo obligatorio

BERNA 30.-El «Lokal Anzeiger» dice que el Gobierno de Berlín tiene el propósito de publicar en breve un decreto declarando obligatorio el trabajo en Alemania.

El levantamiento espartaquista de Wilhelmshaven

NAUEN 30.-Ha sido sofocado totalmente el levantamiento espartaquista en Wilhelmshaven. Los acontecimientos fueron los siguientes:

Los lunces llegaron comunistas y ocuparon edificios públicos, sacando 40.000 marcos del Banco Nacional. Además, negaron la devolución de esta cantidad...

En negociaciones que se establecieron se mostraron los comunistas dispuestos a entregar, a las siete de la noche, el dinero robado, para que fuera devuelto al Banco...

En las días posteriores menguó el movimiento huelguista, pudiendo restablecerse el orden. Algunos comités municipales siguen trabajando. Exigen la creación de una milicia burguesa, como protección contra demagogos y rebobes de propiedad particular...

UNA VISITA A PRADILLA

Sus Majestades los Reyes visitaron ayer tarde el estudio del pintor Pradilla; habiendo admirado algunas de los cuadros de este célebre artista y quedando complacidos con su visita. Hace tiempo que los Reyes deseaban ofrecer esta prueba de consideración y afecto a una de las legítimas glorias del arte patrio.

CRONICA EXTERIOR

Si no es cierto que el Kaiser piense en regresar a Alemania, aceptando el lugar que le designa para residir en él, tiene muchos visos de verosimilitud la noticia...

desterrado vuelva entre los suyos, y entonces puede que ese armisticio elástico imponga una nueva condición para no continuar la guerra...

dregaminas, aviadores de la Marina y oficiales de artillería que están reclutando en Alemania unos agentes, ofreciendo elevados sueldos a los enganchados...

Armando GUERRA.— SINTESIS DE LA GUERRA EUROPEA.— En preparación. Se publicará en breve, acompañada de un álbum con croquis en colores...

"DE PELO EN PECHO" LA CASA DEL TRABAJO

(HISTÓRICO)

I ¿Ansias negras tenía de echárselo a la cara?... ¿Para decirle las tres... mil verdades del barquero?...

II —Mira, Marcial, que Felipa te la tiene jurada, y ése, donde te coja, te arma la de Dios es Cristo. Tú sabes que es muy zafado de lengua...

—¿Acabó ya de hablar su señoría? —Supongamos que sí. —Fue su bueño: agradeciéndole su consejo en todo lo que vale...

—¿Qué más había de callar? ¿Así se le da de dando una honra inmaculada?... ¿No le cruzo a usted la cara, so blancoote, porque no quiere marcharme el gusano?...

Al Exmo. Sr. M. de G. Castellón. Respetabilísimo señor mío: Algo tarde he leído su artículo, inspirado admirablemente. Su futura ha sido de las que empujan mis ojos de llanto...

Juan F. MUÑOZ PABON Sevilla, Enero de 1919.

SECRETARIADO MAURISTA EL REPARTO DE CONSUMOS

El Secretariado ha recibido vivas investigaciones de todas las partes de España para que reclame y obtenga el cumplimiento del fiscal decreto de 15 de Septiembre de 1918...

PROXIMO MITIN Adhesiones de "Juventud Española"

En la Redacción del semanario gráfico "Juventud Española" se han reunido los redactores y varios amigos de la publicación...

La impresión personal, sorprendente, causada en mí, sólo puedo explicársela tocando en cuenta que mi voz, desautorizada siempre, ha venido lentamente como caudal, como origen de ese mal, de este ambiente católico que depuraré, una causa única: la ausencia, la carencia de caridad...

La tormenta, pues, que amenaza hoy, tal vez haya sido acumulada por una enorme injusticia social, resultante de la indolencia de la sociedad que no en vano se cometen, ni se destruyen una vez cometidas, sino que vagan flotando por el ambiente hasta dar lugar al terremoto...

En la comunidad cristiana todos debíamos estar debidamente ocupados. ¿Qué escribiéramos? ¿Qué distribuíamos? ¿Qué enseñáramos?...

NOBLEZA

Es la nobleza, por una parte, el respeto a los que son por los que fueron, a los hijos por el vivir honrado de los padres...

NOBLEZA

Además de esto, no habiendo apenas existido el feudalismo en la mayor y más característica parte de España, no aparece entre los nobles y el pueblo la sombra de los castillos feudales...

¡Si se tuviese el sentimiento profundo de la patria, no sería dado juzgar a un pueblo por algunos de sus actos en el curso de una guerra...

Para resolver los problemas sociales hay que ir al pueblo, convivir con él, bucear en su alma colectiva y contrastar los latidos de su espíritu con los elementos ajenos que le rodean...

¿Pero hasta esta acción material? No. Personalmente, hemos visto en los pueblos de la provincia de Córdoba, que estos días hemos sindicado, que el corazón del obrero agrario rebosa odio contra el patrono...

¿Cómo? Adquiriendo los Sindicatos agrícolas extensas fincas en arrendamientos colectivos o en propiedad, para, a su vez, proporcionarlos, previo su consentimiento, a sus socios obreros...

¡Señoras católicas! No olvidéis la «Bolsa del Trabajo», que funciona al favor de las obreras de la Federación de Sindicatos Obreros Eclesiásticos de la Inmaculada (Pinar, 19)...

Acción Social Agraria Exito de la propaganda en Andalucía La lucha contra los propagadores del odio

¿Pero hasta esta acción material? No. Personalmente, hemos visto en los pueblos de la provincia de Córdoba, que estos días hemos sindicado, que el corazón del obrero agrario rebosa odio contra el patrono...

¿Cómo? Adquiriendo los Sindicatos agrícolas extensas fincas en arrendamientos colectivos o en propiedad, para, a su vez, proporcionarlos, previo su consentimiento, a sus socios obreros...

¿Pero hasta esta acción material? No. Personalmente, hemos visto en los pueblos de la provincia de Córdoba, que estos días hemos sindicado, que el corazón del obrero agrario rebosa odio contra el patrono...

¿Pero hasta esta acción material? No. Personalmente, hemos visto en los pueblos de la provincia de Córdoba, que estos días hemos sindicado, que el corazón del obrero agrario rebosa odio contra el patrono...

¿Pero hasta esta acción material? No. Personalmente, hemos visto en los pueblos de la provincia de Córdoba, que estos días hemos sindicado, que el corazón del obrero agrario rebosa odio contra el patrono...

¿Pero hasta esta acción material? No. Personalmente, hemos visto en los pueblos de la provincia de Córdoba, que estos días hemos sindicado, que el corazón del obrero agrario rebosa odio contra el patrono...

¿Pero hasta esta acción material? No. Personalmente, hemos visto en los pueblos de la provincia de Córdoba, que estos días hemos sindicado, que el corazón del obrero agrario rebosa odio contra el patrono...

¿Pero hasta esta acción material? No. Personalmente, hemos visto en los pueblos de la provincia de Córdoba, que estos días hemos sindicado, que el corazón del obrero agrario rebosa odio contra el patrono...

¿Pero hasta esta acción material? No. Personalmente, hemos visto en los pueblos de la provincia de Córdoba, que estos días hemos sindicado, que el corazón del obrero agrario rebosa odio contra el patrono...

¿Pero hasta esta acción material? No. Personalmente, hemos visto en los pueblos de la provincia de Córdoba, que estos días hemos sindicado, que el corazón del obrero agrario rebosa odio contra el patrono...

NOBLEZA

Adhesiones de "Juventud Española"

NOBLEZA

NOBLEZA

NOBLEZA

NOBLEZA

NOBLEZA

NOBLEZA





VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

Día 31. Viernes.—Santos Pedro Nolasco, confesor y fundador; Saturnino, Tirso, Tarsicio, Zótico y Ciraco, mártires; Santa Marcela, vívida, y la Beata Luisa Albertona.—La Misa y Oficio divino son de San Pedro Nolasco, con rito doble mayor y color blanco.

Buena Dicha.—Continúa la novena a San Blas. A las 5,30 de la tarde, los Ejercicios, predicando el Rdo. P. Armeigol (Mercedario).

Jesus.—A las 10, Misa mayor con Su Divina Majestad manifestando; a las 12, Reserva y adoración de la sagrada imagen de Nuestro Padre Jesús.

Oposiciones y concursos Secretarios judiciales.—Se anuncia hallarse vacante la Secretaría del Juzgado de primera instancia de Dolores.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

PRINCESA.—A las 9,45, Ramuncho. LAIA.—A las 6, Cobardías.—A las 10,15, En un lugar de la Mancha...

PRINCESA.—A las 9,45, Ramuncho. LAIA.—A las 6, Cobardías.—A las 10,15, En un lugar de la Mancha...

AGUA MINERAL NATURAL

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis herpes, escrófulas, varices, erisipelas y especales de la mujer. Uso interno y externo.

MAS DE SESENTA AÑOS DE USO UNIVERSAL DEPOSITO: JARDINES, 15. MADRID

LOECHES

(LA MARGARITA)

PURGANTE

Doña Justa Muñoz y San Miguel DE DIAZ DE LA PEDRAJA ha fallecido el día 29 de Enero de 1919 habiendo recibido los Auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad.

Oficina informativa de Enseñanza Marqués de Cubas, núm. 3 La Victoria de Berlín Sociedad Anónima de Seguros generales Fundada en 1853

EL NIÑO Pedro Alcántara del Portillo Y BERMEJO HA SUBIDO AL CIELO el día 30 de Enero de 1919

ESTUFAS ELECTRICAS LAS MEJORES DE ESPAÑA Clase A, para calentar 60 metros cúbicos, 60 ptas.

Para toda clase de gestiones en Misiones, Juzgados, Bancos, Municipio, Obispos, Nunciatura, Universidad, Escuelas especiales, Oficinas particulares, y legalización de documentos en Embajadas y Consulados, etc.

CATARROS, TUBERCULOSIS EL ANTICATARRAL GARCIA SUAREZ ES EL ANTISEPTICO DE LAS VIAS RESPIRATORIAS MAS EFICAZ Y UN RECONSTITUYENTE ENERGIICO

INSTITUTO CATOLICO COMPLUTENSE DUQUE DE ALBA, 15.-(PALACIO DE TAMAMES) Cuenta corriente con el Banco Hispano Americano. Teléfono 4550 M. Apartado 269.

LA TINTAS SAMA SIEMPRE VENCEN WUESPEDES SE CREDE habitación a caballero formal. Razón: Carrera San Jerónimo, Restaurant Vegetariano.

COOCINAS DE SERRIN !!POR 10 PESETAS!!! Pueden verla funcionar. Consumo unos céntimos. American Stores, Pelayo, 56. Madrid.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA, San Bernardino, 18. (Confitería).

Jerónimo Farré Gamell Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina Hernias (quebraduras), aun las más antiguas y voluminosas, incluso las que se han operado ya.

ACREDITADOS TALLERES DEL ESCULTOR VICENTE TENA IMAGENES, ALTARES Y TODA CLASE DE CARPINTERIA RELIGIOSA. ACTIVIDAD DEMOSTRADA EN LOS MULTIPLES ENCARGOS, DEBIDO AL NUMERO DE INSTRUIDOS PERSONAL PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, ESCULTOR, VALENCIA

FABRICANTES INDUSTRIALES Secaderos y calefacción a vapor con regreso a la caldera para toda clase de industrias, sistema privilegiado, patentado, con economía 75 por 100.

MAQUINAS escribir todas marcas. Alquiler, Plazos, Reparaciones garantizadas. Copias más baratas que nadie. Enseñanza completa mecanografía y taquígrafía, con título. Casa «Bar-Loock», Hortaleza, 17. Teléfono 4.458.